

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

UNA peseta al mes.

AÑO I.

Palma viernes 8 de Mayo de 1891.

NUM. 38.

Sección Insular

La proximidad de las elecciones atrae estos días á los centros políticos desusada concurrencia; las reuniones y cabildos están á la orden del día, y según voz pública no han faltado tampoco entre distintas agrupaciones, pactos y componendas.

La mayoría de estos habitantes, colocados á honesta distancia del estruendoso aparato de la gente política, mira, con el glacial desdén que engendra el desengaño, los belicosos aprestos con que unos y otros propónense reñir la próxima batalla, convencidísimos como están de que sin el preciso deslinde entre lo administrativo y lo político, no pueden responder las futuras elecciones á los constantes anhelos del país.

Podrán otra cosa creerse los políticos; podrán los visionarios que se inspiran en los mandatos de su ambición ó de su ira, seguir creyendo que el país les sigue y los atiende, cuando lo que en realidad sucede es que solo una parte exigua, una corte de pretendientes y aduladores, forman con ellos destemplado coro que ahoga con sus interesadas vociferaciones los justos clamores de la opinión sensata, que protesta silenciosa, pero indignada, contra los desbarajustes de ayer, contra los desbarros de hoy, contra los chanchullos de mañana.

Esta es la verdad, amarga si, pero verdad al fin, que estamos en el deber de trasladar á nuestras columnas en nombre de la masa neutra de esta isla, que en la prensa representamos.

Sigan los políticos como hasta aquí atendiendo solamente á los mezquinos intereses de bandería, y poco han de tardar sin ver trocado en absoluto el relativo vacío en que hoy se agitan.

Las impresiones últimas que en los círculos bursátiles nos hemos procurado, acusan un aumento de un 1/2 por ciento en los valores del Banco de Londres, quedando al cuatro, igual tipo que descuenta el Banco de España.

El *Lulio* salió ayer para Valencia llevándose la correspondencia oficial y pública, 21 pasajeros y escasa carga.

Esta tarde lo verificará el *Isleño* con rumbo á Barcelona.

En el presente año puede decirse que fué ayer el primer día en que ostentó sus ricas galas la grata primavera; un cielo sin nubes, un sol sin intermitencias, un ambiente templado y aromático, y un constante hormigueo de personas que en los paseos y campañas aspiraban deleitosas la brisa perfumada.

Tal fué el día de ayer, en lo que concierne á su fisonomía física, en cuanto á la moral empleáramos tal vez en su descripción tintas más negras.

Una apiñada muchedumbre cubría ayer tarde la carrera que siguió en el Arrabal de Santa Catali-

na la procesión con que honraron aquellos fieles al Santo Cristo de los Navegantes.

Por la noche aparecieron iluminados muchos de los balcones de aquel vecindario.

Esta semana, son esperados en Ciudadela (Mahon) los Arquitectos que proyectan instalar en aquella ciudad al alumbrado por gas.

La función celebrada ayer en la Plaza de Toros estuvo bastante concurrida y aplaudidos los ejercicios gimnásticos ejecutados por los hermanos Llop. Los cuadros presentados por Mis Saggi llamaron extraordinariamente la atención del público.

Para el próximo domingo se anuncia otra variada función.

Hay grandes probabilidades de que las empresas de vapores unidas de esta, obtengan la concesión de conducir la correspondencia de Cádiz á las islas Canarias.

El martes salió para Barcelona y Valencia una comisión que estará de regreso el lunes para ultimar un proyecto de dar algunas novilladas en la Plaza de Toros de Palma.

La banda de Filipinas tocó ayer tarde escogidas piezas en el paseo del Borne, por cuyo motivo vióse muy concurrido.

Hoy sale para Barcelona nuestro particular amigo D. Benito Pomar.

Muy buena interpretación alcanzó anoche en el Teatro-Circo la chistosa comedia en dos actos del señor Ramos Carrión *Levantar muertos*, siendo aplaudidos por la numerosa y distinguida concurrencia los artistas que en ella tomaron parte.

El día 10 del actual tendrá lugar el paso de Mercurio sobre el Sol. Empezará poco después de media noche y se prolongará hasta una hora después del sol en París. La observación podrá ser allí posible si el cielo es puro, y podrá estudiarse la fase importante de la salida del astro.

Se recuerda que en París fué donde por primera vez se vió este planeta curioso proyectarse como una mancha negra sobre el Sol. La observación fué hecha en 1631, hace 260 años, por Gasendi y dos amigos, que para mejor verle se encerraron en una cámara oscura.

Dícese que será visible en la parte occidental de estas islas.

Dice cierto diario de la mañana, que dice *El Liberal Palmesano* la que no dice, sino copia de nosotros; es decir, que lo que aquel dice no lo dice el supuesto decidor, sino EL NOTICIERO BALEAR, que fué el primero en decir que saldría la fuerza de la Guardia civil á practicar ejercicios de tiro al campo de la torre den Pau.

Esta es segunda amonestación, encaminada á evitar no hagan decir ciertos decidores que digan unos lo que no dicen, usurpando lo que otros dicen.

Ha sido nombrado primer Jefe

de la Penitenciaría Militar establecida en la fortaleza de Isabel 2.^a el capitán de infantería D. Francisco Cortezo y Armas y para el cargo de Habilitado y cajero el primer teniente D. Miguel Riera y Bannasar; ambos servían destinos correspondientes á sus empleos en estas islas.

Los alcaldes de los pueblos, que tenían solicitados tubos de linfa vacuna los han recibido ya de este Gobierno civil de provincia.

El circo galístico dió ayer á los aficionados escaso contingente de emociones; las peleas habidas fueron escasas en número, y sus incidentes resultaron de menor cuantía.

Según Noherlesoom, los cinco primeros días de Mayo serán lluviosos y después del 7, desaparecerá el régimen anticiclónico y dominará el tiempo propio de la estación, con elevadas temperaturas, hasta el martes 12, que dice, será lluvioso en nuestra Península, á causa de una borrasca oceánica.

La sirena que hirió con sus silbidos los oídos de la redacción de cierto diario de la mañana, era la del vapor *Balear*, propiedad de la *Sociedad General Mallorquina*, no la del *Isleño*, que no la tiene.

Resumen: Una sirena furtivamente introducida é ilusoriamente colocada á bordo del vapor *Isleño*; seduciendo con sus cantos engañosos á ciertos que se adjudican en muchos casos patente de infalibilidad.

¡Misericordias humanas!

Deliciosos en extremo han sido los comentarios que los políticos de todos matices hicieron ayer en centros y corrillos, con motivo de la reseña que de la reunión de los republicanos hizo nuestro colega *Las Baleares* en su número de anteayer.

Síntesis del unánime juicio que á todos ha merecido la actitud de nuestro colega: «El órgano republicano con sus elucubraciones y lirismos ha ridiculizado á sus correccionarios.»

Esto es lo que se dice, esto es lo que traslada á sus columnas EL NOTICIERO BALEAR, eco imparcial de la opinión pública.

Correo de ayer

Madrid 5.—Una comisión de anarquistas, presidida por el compañero Ruiz, ha visitado hoy al diputado republicano señor Carvajal, al objeto de darle las gracias por el discurso que pronunció ayer en el Congreso, censurando los sucesos de Barcelona. Después, en el Congreso, conferenciaron los anarquistas con el señor Mareño. Ha sido aceptada por el fabricante señor Fombuena, dueño de la fundición de la calle de Fuencarral, la jornada de nueve horas, por cuyo motivo los obreros de dicha fundición hoy han reanudado sus trabajos. El señor Sanford se negó á aceptar dichas condiciones, recogiendo los obreros sus herramientas y continuando en huelga, lo mismo que los canteros y carpinteros, quienes continúan en actitud pacífica. Continúan las precauciones de estos últimos días.

Han conferenciado los señores Sagasta y Romero Robledo sobre la amnistía y sobre los sucesos de Barcelona, siendo probable que ambos intervengan en la discusión de la "proposición" incidental presentada por la minoría republicana. La condesa de París permanecerá en esta corte hasta el jueves. Mañana es probable que termine en el Senado la discusión de la amnistía.

Mañana se celebrará Consejo de ministros, bajo la presidencia de la reina regente. Ha llegado á Nueva York el clipper *Nantilus*. Habiéndose emitido dictamen ha quedado sobre la mesa del Congreso. Mañana aprobará la minoría republicana el manifiesto que dirige al país. El señor Celleruelo intervendrá en el debate del Mensaje en nombre de los posibilistas.

Zaragoza.—El día ha empezado con alguna agitación, que después se ha ido calmando. Sin embargo, no se ha trabajado en ninguna fábrica. Patrullas de caballería han recorrido los campos. Créese que en breve terminará la huelga.

Figueras.—Hé aquí el resultado de las carreras celebradas hoy en el Velódromo: Concurso de Velocipedistas de la provincia, ha ganado el primer premio el señor Balat, de Figueras, y el segundo el señor Colom. Concurso de velocipedistas españoles: El primer premio lo ha obtenido el señor Campaña, de Huesca. Primera internacional de bicicletas y biciletas: Primer premio, M. Medinger de París, y el segundo, M. Lantrec, de Beziers. Internacional de triciclos: M. Medinger ha obtenido el premio y M. Beconais el segundo. Segunda internacional de triciclos: Primer premio, M. Lambrechts de Lyon, segundo D. Fourtauier, de Carcasonne. Segunda internacional de bicicletas y biciletas: Han ganado los premios MM. Lambrechts, Fourtanier y Rollad. La última carrera de honor: Medalla de oro del Liceo Figuerense, la ha ganado M. Medinger, de París, y la medalla de plata, M. Beconais, de Bayonne. Ha asistido bastante concurrencia.

Paris 5.—En el barrio del Beleville se celebró anoche un meeting de protesta contra los atropellos que han sido víctimas los obreros en Fourmies. Después de haber pronunciado el diputado M. Dumay un vehemente discurso, se aprobó por unanimidad dirigir un voto de censura al Gobierno, especialmente á M. Constans. Ha fallecido el general Arnaudeau, ayudante que fué del emperador Napoleón.

Berlin.—En un discurso pronunciado por el emperador Guillermo en Dúsceldorf, el soberano alemán ha hecho declaraciones en extremo pacíficas, manifestando que si de él dependiese el mantenimiento de la paz, ésta jamás se perturbaría. El *Reichsanzeiger* publica el texto del tratado de comercio entre Austria y Alemania, firmado el domingo por el emperador.

Roma.—En Parma ha ocurrido un motín, motivado por haber experimentado un aumento considerable el precio del pan. Un numeroso grupo de mujeres se situó frente á la Casa Consistorial, pidiendo al síndico que ordenase restablecer el precio anterior de aquel artículo; pero la policía procedió á la disolución del grupo. Luego las citadas mujeres, divididas en varios grupos, recorrieron las calles de la población, aconsejando á los obreros de los talleres que abandonasen su trabajo y se unieran á ellas para reclamar la rebaja del pan.

Paris 5.—Aumentan las huelgas de los mineros de Bélgica, concentrándose fuerzas militares en las zonas mineras. En Lieja han estallado varios petardos de dinamita, causando grandes destrozos sin que afortunadamente haya ocurrido ninguna desgracia. Los socialistas de Francia han enviado recursos á los huelguistas belgas para que éstos resistan cuanto les sea posible.

